
先日の学校公開には、お忙しい中、多くの保護

者の方にご参加いただきありがとうございまし

た。

校外学習では、行程の中で大きな遅れもなく、

それぞれの班で各係の子が自分の責任を果たして

行動できたようです。そして、大きな事故やけが

もなく、全員無事に中学校に帰って来ることがで

きたのは何より嬉しかったです。今回得たこの経

験や反省を２年後の修学旅行で活かすことできる

ように期待しています。

いよいよ11月は、最後の大きな行事である文

化発表会を迎えます。当日に向けて各クラスから

は、文化委員やパートリーダーを中心に元気な歌

声が聞こえています。クラスの合唱発表では、元

気に歌うことができるのはもちろんだと思います

が、クラスで心を一つにして歌うことが最も大切

だと思います。パートごとに歌を合わせたり、男

女の歌声のバランスなど、１年生には少し難しい

かもしれませんが、当日は上級生の歌う姿勢もよ

くみて、来年や再来年へ活かせるようにしてほし

いと思います。

（学年練習の様子）

秋の校外学習

「チャレンジ１年生！」
～つなげて 活かそう ３０２の輪～

（帰校式の様子）

＜生徒の感想＞

自分たちで

考え、行動す

ることが難し

か ったで す

が、協力しな

がら目的地に

行ったり、楽

し んだり し

て、良い思い出の校外学習になったと思います。

少し困ったときや大変なこと、失敗もありまし

たが、それを自分たちだけで乗り越えることも

出来たと思います。行程表は、どれも同じくら

いの時間で着くことができていて、成功した

ことや楽しいこともありました。

（Ａ組 Ｏ．Ｎさん）

今回の校外学習

は、前回より行動

範囲が広がったの

で、迷わないか心

配でしたが、班全

員が協力してくれ

たおかげで、行程

表づくりから当日

の動きも安心して行動ができました。スローガ

ン通り、友だちの輪をより深められました。３

年生の修学旅行の東京でも、迷ったときの対応

など、今回の経験を活かせるようにしたいです。

（B組 Ｍ．Ｓさん）

初めてのこ

とが多くて、

迷ったり、教

えてもらった

こともあった

けど、そんな

ときに教えて

くれた仲間がいて良かったと思いました。今回

の校外学習では、目標どおり「つながる」こと

ができたと感じました。 （D組 Ｋ．Ｋさん）
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チェックポイントの時間に遅れそうなとき、

時計係さんが「間に合わないから、本部に電話

をした方がいいんじゃない？」って声をかけて

くれたり、電話番号を入力するとき、間違えな

いように読み上げてくれたり、「じゃあ私、チ

ェックポイントの場所を聞きに行ってくる！」

って場所を探してくれたり、みんな私以上に落

ち着いて行動してくれた。行きの電車の中では、

「もっとこっちに寄った方がいいんじゃない？」

って声をかけあっ

て、自分たちで周

りの人の迷惑にな

らないようにと考

えて行動できた。

いろんな事があっ

たけれど、みんな

のいいところがい

っぱい見つけられ

たような気がした。

（Ｃ組 Ｔ．Ｈさん）

前回の校外

学習より、行

程表づくりに

積極的に参加

することがで

きた。チェッ

クポイントに遅れても、ちゃんと学校に電話し

たりなど、教えられたことを思い出しながらで

きた。３年生の頃には、もっと万が一のことも

頭に入れて行程表をつくるようにしたい。

（E組 Ｋ．Ｋさん）

名古屋には行っ

たことありますが、

こんなに電車を使

って行ったのは初

めてで、ドキドキ

しました。最初は

けっこう予定より

も早く行動できて

いたのですが、一本電車に乗り遅れてしまい、

チェックポイントに遅れてしまったのが残念で

す。担当の真知子先生が優しくて良かったです。

みんな班長に任せてしまったところもあったの

で、誰かに任せないように、気をつけていきま

す。最後は、動物園で気を取り直して、楽しく

動物を見れたので良かったです。

（F組 Ｈ．Ｍさん）

一学期よりも

調べることが増

えて、調べてい

るときは「めん

どうくさいな」

という気持ちだ

ったけど、当日

電車に乗ったとき、とてもワクワクして、ドキ

ドキしました。午前中の行き先では裁判所に行

き、とてもていねいにわかりやすく教えてもら

えました。午後の行き先では、科学館に行きま

した。初めて行ったので「面白いものばかりだ」

とはしゃいでいました。それでも反省点は多い

ので、２年３年につなげればいいなと思います。

（Ｇ組 Ｉ．Ｓさん）

前回より、行程

表づくりが大変だ

った気がする。で

も、班の人が色々

やってくれて、と

ても助かった。何

かをするために計

画をするのは、大変だということを改めて実感

した。みんなで名古屋の中を歩き回って、途中

で迷子になったりもしたけど、全員で無事に帰

って来られて良かったなと思った。次に協力し

て何かをするときは、もっと自分から参加して

頑張りたいと思った。（H組 Ｏ．Ｎさん）

前回間違えてしま

ったことをやらない

ように気をつけて、

今回は電車でのマナ

ーや公共の場でのル

ールを守ることがで

きました。そして、

みんなで協力しなが

ら駅の乗り換えをしました。この機会に、班の

中の人たちとの交流が増えて、友情が深まりま

した。色々な人と協力することは、とてもいい

ことだと思いました。 （I組 Ｙ．Ｋさん）


